
配布先 

殿 

議 事 録 ① 
日時   '2024年 6月 17日（月曜日）    14：00 ～16:00   

  

会議時間

        
    2時間 00分 

会議名 令和 6年度第 1回 

鯖江市地域公共交通活性化協議会 

場     所 鯖江市役所 4階 

   多目的ホール 

出席者 別紙(配席図)のとおり 主管部署 鯖江市 政策経営部 総合交通課 

  原紙保管 鯖江市 政策経営部 総合交通課 

 （計２７名：事務局含む。随行者除く。） 記 録 者 総合交通課 松田 

項   目 議      事      内      容 

 

1開会 

 

2会長挨拶 

 

 3 協議・報告

事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 会長 佐々木市長より挨拶 

 

◎委嘱状の交付について 

 

【事務局】 

鯖江市地域公共交通活性化協議会設置要綱にて委員の任期を２年と規定しており、現委

員の方には令和５年４月１日から令和７年３月３１日までの任期でお願いしている。 

 

  異動等に伴い、後任推薦書の提出があった委員の方については、後任の方に、協議会当

日、令和６年６月１７日付の委嘱をお願いする。 

 

本協議会の委員名簿については、別添「鯖江市地域公共交通活性化協議会名簿」のとお

りである。 

 

 ◎本協議会について 

 

【国土交通省中部運輸局福井運輸支局 加藤委員代理】 

公共交通会議がどういった会議なのか、委員の方の役割などについて説明を受ける。 

 

 ◎協議第１号[座長の指名について] 

 

【事務局】 

本協議会規約第５条第３項に基づき、「座長は会長が委員の中から指名する。」とある。 

 

会長から事前に確認しているため、事務局より発表する。座長には福井工業大学教授 

三寺様に引き続きお願いする。  

 

 ～三寺教授に進行引継～ 

 

 ～三寺教授から簡単に自己紹介をしていただく～ 

 

時 時 分 分 分 時間 

発 

行 

番    号
 

年 月 日  
部    署 

Ｎｏ．    １／ ８     

'2024 年 6 月 17 日 

鯖江市 政策経営部 総合交通課 

課長    課員    作成 



議  事  録  ②                                Ｎｏ．  ２／ ８  

項   目 議      事      内      容 

 

3 協議・報告

事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎協議第２号[令和５年度決算報告について]【資料 No.1-1,1-2】 

 

【事務局】 

[資料 No.1-1] 令和５年度鯖江市地域公共交通活性化協議会 決算書について説明。 

 

【三寺座長】 

ここで監査結果報告をお願いする。 

 

【鯖江商工会議所 藤井委員】 

[資料 No.1-2]令和５年度収支決算にかかる諸帳簿および証拠書類について監査を行

い、正確適正であることを認める。 

 

【三寺座長】 

協議事項第２号について質問のある委員の方は挙手をお願いする。 

 

～質問者無し～ 

 

【三寺座長】 

協議事項第２号について承認いただける委員の皆様は挙手をお願いする。 

 

～委員多数挙手～ 

 

委員の皆様多数承認とのことで協議第２号について協議が調ったこととする。 

 

◎協議第３号[令和６年度予算案について]【資料 No.2】 

 

【事務局】 

[資料 No.2] 令和６年度鯖江市地域公共交通活性化協議会予算書(案)について説明。 

 

【三寺座長】 

協議事項第３号について質問のある委員の方は挙手をお願いする。 

 

～質問者無し～ 

 

【三寺座長】 

協議事項第３号について承認いただける委員の皆様は挙手をお願いする。 

 

～委員多数挙手～ 

 

委員の皆様多数承認とのことで協議第３号について協議が調ったこととする。 

 



議  事  録  ③                                Ｎｏ．  ３／ ８  

項   目 議      事      内      容 

 

3 協議・報告

事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎協議第４号[令和６年度事業計画案について]【資料 No.3】 

 

【事務局】 

[資料 No.3] 令和６年度鯖江市地域公共交通活性化協議会事業計画(案)について説明。 

 

【三寺座長】 

協議事項第４号について質問のある委員の方は挙手をお願いする。 

 

～質問者無し～ 

 

【三寺座長】 

協議事項第４号について承認いただける委員の皆様は挙手をお願いする。 

 

～委員多数挙手～ 

 

委員の皆様多数承認とのことで協議第４号について協議が調ったこととする。 

 

◎協議第５号[鯖江市地域公共交通計画の改定および地域公共交通確保維持事業(フィーダ

ー補助、令和７年事業）について]【資料 No.4-1,4-2,4-3】 

 

【事務局】 

・今回の計画改定の必要性について説明。 

・[資料 No.4-1] 鯖江市地域公共交通計画の改定案について説明。 

・[資料 No.4-2,4-3] 地域公共交通確保維持事業（フィーダー系統）について説明。 

 

【三寺座長】 

協議事項第５号について質問のある委員の方は挙手をお願いする。 

 

（質疑）【三寺座長】 

 章追加（第６章の追加）ということについて解説をお願いしたい。 

 

（回答）【事務局】 

 国の法改正により、交通計画と補助制度の連動化が義務付けられたため、交通計画の補

助系統の位置づけ等を記載する。現行の交通計画の第５章の後ろに、第６章としてまとめ

て追加する形になる。 

 

（解説）【福井運輸支局 加藤委員代理】 

 全国の自治体は路線バス等の維持のため国の補助金を活用しているが、制度改正に伴い

補助金をもらえるように計画を改定する必要がある。 

 

（質疑）【福井運輸支局 加藤委員代理】 

 フィーダー補助については、幹線となる鯖浦線と支線となるつつじバスを接続すること

で、双方の利用促進を図るという観点で補助の対象となっている。次の協議事項に鯖浦線

の再編が予定されているが、それに伴うつつじバスのダイヤ改正や調整等は予定していな

いのか。 

 



議  事  録  ④                                Ｎｏ．  ４／ ８   

項   目 議      事      内      容 

 

3 協議・報告

事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（回答）【事務局】 

 福井鉄道様から伺っている鯖浦線の改定案については、現行のつつじバスとの接続に大

きく影響するものではないと認識しており、現時点での改定は考えていない。10月以降の

市民の皆様からの声などによっては、随時改定を検討していく。 

 

（質疑）【三寺座長】 

 計画 P80、目標 1、多様な移動ニーズに対応する公共交通の実現について、つつじバスと

福井鉄道福武線の利用者数について記載があるが、ハピラインふくいについて記載しない

のか、検討いただきたい。 

 

（回答）【事務局】 

 現在ハピラインふくい様から市に十分な情報が提供いただけていないが、盛り込む方向

で検討していきたい。 

 

【三寺座長】 

協議事項第５号について承認いただける委員の皆様は挙手をお願いする。 

 

～委員多数挙手～ 

 

委員の皆様多数承認とのことで協議第５号について協議が調ったこととする。 

 

◎協議第６号[福鉄バス福浦線廃線に伴う鯖浦線の再編について]【資料 No.5】 

 

【事務局】 

福鉄バス福浦線廃線に伴う鯖浦線の再編について概要説明。 

 

【福井鉄道 水嶋委員代理】 

 バス運転手を取り巻く状況と鯖浦線の再編について説明。 

 

【三寺座長】 

協議事項第６号について質問のある委員の方は挙手をお願いする。 

 

（質疑）【福井県交通まちづくり課 中村委員代理】 

 協議事項のタイトルだけを見ると鯖浦線の再編のみを協議をとるものなのか、福浦線の

廃線については協議をとらないのか。 

 

（回答）【事務局】 

 福浦線の廃線と、それに伴う鯖浦線の再編双方の協議をお願いしたい。 

 

（質疑）【三寺座長】 

 福浦線などの地域幹線のあり方については、市だけでなく県全体で整理が必要かと思い

ますが、県のほうでの動きなどあれば教えてください。 

 

（回答）【福井県交通まちづくり課 中村委員代理】 

 現在各市町に声掛けして人材確保の面で支援をお願いしている。また、福鉄バス様だけ

でなく、京福バス様の路線廃線等も含め、全体でどう対応していくか、市町担当者も含め

たワーキングという形で協議を進めている。 

 



議  事  録  ⑤                                Ｎｏ．  ５／ ８   

項   目 議      事      内      容 

 

3 協議・報告

事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（質疑）【三寺座長】 

 運賃については協議不要なのか 

 

（回答）【福井運輸支局 加藤委員代理】 

 協議会で図る必要はない、通常ラインの国土交通省の上限値の認可申請となる。 

 

（質疑）【鯖江市区長会連合会 藤田委員】 

 再編について周知徹底すべき 

 

（質疑）【鯖江市連合女性会 小部委員】 

 高齢者など足のない方への配慮をお願いしたい。 

 

（質疑）【鯖江市老人クラブ連合会 三上委員】 

 変更内容の分かる広報活動をしっかりやってほしい。 

 

（回答）【福井鉄道 水嶋委員代理】 

 具体的にまだ決まっていないが、バス車内でのアナウンスや広告物掲示等で事前にしっ

かりお客様に周知させていただく。特に定期券をご利用いただいているお客様には直接説

明させていただき、ご理解をいただいている。 

 

（回答）【事務局】 

 バス停貼り紙や広報誌、ホームページ等で周知徹底していく。 

 

（広報）【福井鉄道 水嶋委員代理】 

 今回ご参加の皆様の周りに少しでもバス運転手に興味のある方がいらっしゃいました

ら、ぜひお声がけをおねがいしたい。 

 

（広報）【福井県交通まちづくり課 中村委員代理】 

 県でもバス運転手をご紹介いただいた方に 5 万円を補助する制度を新設した。就職され

た方への 30万補助も用意しており、声掛けにご協力いただきたい。 

 

【三寺座長】 

協議事項第６号について承認いただける委員の皆様は挙手をお願いする。 

 

～委員多数挙手～ 

 

委員の皆様多数承認とのことで協議第６号について協議が調ったこととする。 

 



議  事  録  ⑥                                Ｎｏ．  ６／ ８   

項   目 議      事      内      容 

 

3 協議・報告

事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎報告第１号 「自家用有償旅客運送の実績報告について」【資料 No.6】 

 

【事務局】 

[資料 No.6-1] 自家用有償旅客運送の令和 5年度の実績について説明。 

 

【三寺座長 】 

報告事項の第１号について質問のある委員の方は挙手をお願いする。 

 

（質疑）【三寺座長】 

 河和田地区での周知状況を教えてください。 

 

（回答）【事務局】 

 河和田地区にて実施事業者が広報活動しており、徐々に伸びていっている。 

 

（質疑）【三寺座長】 

 河和田地区の人口と比較すると実績はどうでしょうか。 

 

（回答）【事務局】 

 河和田人口 3,600人に対しては 1割未満の登録。まだまだ少ない。 

 

（質疑）【鯖江市連合女性会 小部委員】 

 利用者の声を見ると、制度の良さというより、人の良さに関する部分な気がする。待ち

時間が少なくて済むなど、制度として良い部分をもう少し出すとよいと思う。 

 

（回答）【事務局】 

 運行事業者に対して指導する。 

 

（質疑）【鯖江市連合女性会 小部委員】 

 知人が利用しているが、河和田地区内移動なら良いが、鯖江地区などへ移動すると料金

が高くなるため使いづらい。 

 

（回答）【事務局】 

 もともと河和田地区にタクシーが呼べないということで始めた制度、料金については初

乗り料金を抑えているが、基本はタクシー料金となる。報告事項で述べたように、つつじ

バスへの乗り継ぎ等もご検討いただき、金額についてはご理解お願いしたい。 

 

（質疑）【鯖江市連合女性会 小部委員】 

 乗り換えでは待ち時間や移動などで相当の負担がかかってしまうため、病院などの本当

に必要な場所への直通路線などを検討していただきたい。 

 

（回答）【事務局】 

 これまでも様々なご意見から最適なバスダイヤを検討してきたが、引き続き検討してい

く。 



議  事  録  ⑦                                Ｎｏ．  ７／ ８   

項   目 議      事      内      容 

 

3 協議・報告

事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎報告第２号 「鯖江市地域公共交通計画の実施状況について」【資料 No.7-1,7-2】 

 

【事務局】 

[資料 No.7-1,7-2] 鯖江市地域公共交通計画の実施状況について説明。 

 

【三寺座長 】 

報告事項の第２号について質問のある委員の方は挙手をお願いする。 

 

（質疑）【福井県交通運輸産業労働組合協議会 橋本委員】 

 北陸新幹線開業に伴いサンドームへの交通手段に変化が起きていると思うが、サンドー

ム近くに建設検討と報道されていた新駅について進展はあるか。 

 

（回答）【事務局】 

 計画としては報道のとおりであるが、現時点では既存のハピラインふくい鯖江駅を最優

先事項として対応にあたっており、現時点では新駅の検討は進んでいない。 

 

（補足）【株式会社ハピラインふくい 増田委員】 

 サンドームへの輸送については、特急が停車しなくなったことに伴い絶対的な輸送力低

下が発生している。臨時便等で対応しているが十分ではなく、行政等の協力で今日時点で

は問題なくイベントを乗り切っている。引き続き支援をお願いしたい。 

 

（回答）【事務局】 

フィーダー補助路線として国からの補助金ということで間違いない。補助額 0 円となって

いる路線については、幹線との接続が無く補助対象外路線のため、0円となっている。 

 

◎報告第３号 「つつじバスの利用状況について」【資料 No.8-1,8-2】 

 

【事務局】 

[資料 No.8-1,8-2] つつじバスの利用状況について説明。 

 

【三寺座長 】 

報告事項の第３号について質問のある委員の方は挙手をお願いする。 

 

（質疑）【三寺座長】 

 立待線など、グラフで見ると利用が減っているように見える部分もあるが補足をお願い

する。 

 

（回答）【事務局】 

 夏季や冬季の休暇など、学生利用の少ない時期の利用減は考えうる。年間を通しては全

路線増加している。引き続き利用促進に取り組んでいく。 

 



議  事  録  ⑧                                Ｎｏ． ８／ ８  

項   目 議      事      内      容 

 

3 協議・報告

事項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4 閉会 

 

 

◎報告第４号 「令和５年度第三者評価委員会の評価内容について」【資料 No.9-1,9-2】 

 

【事務局】 

[資料 No.9-1,9-2] 令和５年度第三者評価委員会の評価内容について説明。 

 

【三寺座長 】 

報告事項の第４号について質問のある委員の方は挙手をお願いする。 

 

（質疑）【福井運輸支局 加藤委員代理】 

 評価については運輸支局の方からもさせていただいた。つつじバスについて実績が伸び

ており非常に良い取り組みだと思うが、福浦線の廃線や鯖浦線の再編、北陸新幹線開業に

伴う変化などにより県内全体でダイナミックな変革が続いているため、つつじバス乗り継

ぎ後の動き、どうやってどこに行っているのか、ぜひモニタリングして次回評価の際に報

告してほしい。 

 

（回答）【事務局】 

 今後のアンケート項目に追加するなどして調査の実施を検討する。 

 

◎報告第５号 「つつじバスダイヤの臨時変更について」【資料 No.10】 

 

【事務局】 

[資料 No.10] つつじバスダイヤの臨時変更について説明。 

 

【三寺座長 】 

報告事項の第５号について質問のある委員の方は挙手をお願いする。 

 

（補足）【福井工業高等専門学校 吉田委員】 

 現在３つある寮のうちの一つの改修を予定している。調整を重ねたが約５０人が嶺南な

どからの通学を余儀なくされるため、対応を検討いただきありがたい。 

 

（質疑）【三寺座長】 

 路線上に嚮陽会館や西鯖江駅などがあるが高専生以外への影響はどうか。 

 

（回答）【事務局】 

 事前の集計で利用者がほとんど高専生であることは確認しているが、バス停への張り紙

など、一般利用者への周知もしっかり行っていく。 

 

◎その他 

 

【事務局】 

 鯖江駅の売店設置に関する進捗、日本版ライドシェアに関する進捗について報告。 

どちらも現在準備中で、次回協議会時にはなにかしら進展を報告予定。 

 

 

【三寺座長】 

 以上で議事終了となる。慎重なご審議をいただき感謝する。 

 

 


